



## TROP TÔT L'AUTOMNE S'INSTALLE...

Bien des choses ont été dites sur les automnes que connaît le Labrador. Certains considèrent cette saison comme une brève pause entre les mouches noires et les tempêtes de neige; d'autres rappellent que le temps de cette période de l'année est plutôt imprévisible; d'autres enfin s'attachent aux changements qu'ils constatent dans la flore et la faune qui se préparent à l'arrivée de l'hiver.

Dès septembre, le temps se détériore et la température baisse. Avec les jours de plus en plus courts, Churchill Falls est envahi par les nuages sombres, le brouillard, la bruine, les averses et la pluie froide. Et il ne faut pas se surprendre, le matin, de voir des brins de neige tomber sur le sol gelé.

Ce n'est vraiment qu'en décembre, quand l'hiver se sera installé pour de bon, qu'on pourra profiter à nouveau du soleil!

Les baies et les fruits sauvages, qui étaient à leur meilleur au début de septembre, sont maintenant menacés par le gel, les ours aux formes rebondies et

au pelage lustré s'en gavent encore avant de se trouver un gîte confortable.

Les épinettes noires ont commencé à tourner au vert foncé, alors que le feuillage des bouleaux et des merisiers a pris des teintes rouille et jaune.

Pendant que les caribous se déplacent vers le sud sans même qu'on soupçonne leur présence, les voiliers de canards et d'outardes sillonnent à grands cris le ciel de l'aménagement.

Les jeunes perdrix quittent les sous-bois pour venir se dandiner sur les routes; c'est d'ailleurs sans doute ce qui explique le nombre élevé de jeunes renards qu'on a vus dans la région cet automne.

Les ptarmigans ont commencé à troquer leur plumage brun-rouge pour les plumes blanches qui les rendent quasi invisibles sur la neige.

Mais c'est sans doute chez l'homme que se produisent de ce temps-ci les changements les plus notables: son habillement devient plus épais et plus chaud, il aime de moins en moins quitter sa "tanière" où il s'installe près du poêle, bien au chaud...

## DISTINCTION AMÉRICAINE À UN CANADIEN

Le Docteur Ross Chapman, conseiller spécial auprès du sous-ministre de la Santé, au ministère de la Santé nationale et du Bien-être social, a reçu de l'Institut de gestion du Massachusetts le prix *Underwood-Prescott Memorial Award*.

Le Dr Chapman qui a été sous-ministre adjoint de la Direction générale des aliments et drogues — appelée maintenant Direction générale de la protection de la santé — a participé activement à l'élaboration de normes internationales de denrées alimentaires et d'additifs alimentaires.

C'est un comité de professeurs du département

de nutrition et de sciences alimentaires de l'Institut de technologie du Massachusetts, qui a choisi le Dr Chapman pour ce dixième prix annuel en déclarant lui attribuer ce prix "en reconnaissance de la contribution qu'il a apportée au domaine de la science et de la technologie alimentaires en jetant des bases solides pour l'élaboration et l'établissement d'une réglementation des industries pharmaceutiques et alimentaires, reposant sur une méthode logique, un jugement sain, une pensée créatrice et sur la science alimentaire. Ses recherches dans le domaine de la chimie alimentaire et sa compétence d'administrateur l'on fait connaître à l'échelle mondiale."